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- Может, им просто не дают их 
решать? 

- Нет, они просто не хотят этого 
делать. А если молодежи ничего не 
надо, о какой молодежной политике 
может идти речь? Молодежная по-
литика должна быть направлена на 
решение проблем, она должна быть 
инвестиционной площадкой, но се-
годня я спрашиваю: зачем вклады-
вать деньги в то, что не принесет ре-
зультат? Мы в начале июня на Об-
щественной молодежной палате об-
ластной Думы рассматривали про-
ект закона о молодежи Свердлов-
ской области. Его должны были при-
нять до Дня молодежи, но до сих пор 
не приняли. Потому что многие мо-
лодые коллеги, посмотрев проект за-
кона, засомневались: мол, там нет 
льгот, нет субсидий! Но ведь моло-
дежь – это не инвалиды, не пенси-
онеры! О каких льготах и субсиди-
ях речь? Молодежь – это самосто-
ятельные активные люди, которые 
могут изменить жизнь, могут решать 
проблемы. Молодежи надо дать воз-
можности, поэтому я и говорю об ин-
вестициях. Даем льготы – отнимает 
возможности: молодежь вообще пе-
рестает что-либо делать. Даем воз-
можности – получаем результат. Я 
хочу, чтобы каждый молодой человек 
в области имел поддержку со сторо-
ны власти, со стороны коллег и еди-
номышленников: только так мы осу-
ществим ту комплексную модерни-
зацию, о которой так много говорим.    

- То есть сегодня ты склонен 
считать нашу молодежь инерт-
ной? 

- В большинстве, к сожалению, – 
да. В глубинке есть одна особен-
ность: если там находится пара че-
ловек, которым небезразлично то, 
что происходит вокруг, они создают 
свою организацию (движение, сооб-
щество) и начинают действовать. В 
малых городах это сделать легче. 
Хотя в целом все зависит от того че-
ловека, который готов решать те или 
иные проблемы, – то есть от лидера. 

- Влад, кого сегодня считают ли-
дером?   

- Раньше для меня лидер – это 
был тот, кто идет впереди. Но на Се-
лигере я услышал мысль о том, что 
ведь и пастух идет впереди стада… 

- А также тот, кто бросается на 
амбразуру. Или, наоборот, се-
рый кардинал: отнюдь не впере-
ди, но…  

- Вот-вот! После Селигера для 
меня появилось новое понятие ли-
дера: это тот человек, кто может ре-
шать проблемы. Лидер должен быть 
эффективным менеджером. Если че-
ловек не может решить проблему, 
он работает на процесс, на пиар, в 
итоге рождается популизм, происхо-
дит мнимая деятельность, человек 
всю жизнь занимается болтологией и 
красивыми отчетами. Это не лидер. 
Лидер же говорит: вот проблема, она 
меня достала, я знаю, как ее решить, 
я собираю команду и решаю пробле-
му. Пусть он соберет десять человек 
и сделает дело, чем другой, который 
якобы ведет за собой сто человек, но 
не приносит конкретного результата.  

- Скажи, а ты сам себя готов от-
нести к лидеру в твоем новом по-
нимании?   

- Я к этому стремлюсь. И это стрем-
ление в моем случае началось еще 
со школы. В моей жизни есть две шко-
лы, которые дали мощный результат 
в моем развитии. Это прежде все-
го школа-интернат № 63, куда я при-
шел в 7-м классе и где меня научи-
ли тому, что есть вещи, ради которых 
стоит жить и бороться. Оценивая си-
туацию сейчас, я вижу, что вся дея-
тельность интерната была направ-
лена именно на получение резуль-
тата: утром мы приезжаем в шко-
лу, днем учимся, затем самоподго-
товка и кружки, и к вечеру уже есть 
результат: ты получил новые зна-
ния и навыки – пожалуйста, двигай-
ся и развивайся дальше! Я нигде в 
своей жизни не получил такого раз-
вития, как в школе-интернате № 63. 

Нигде не работают 
такие педагоги, ко-
торые готовы пер-
сонально каждому 
молодому челове-
ку в его 14 лет объ-
яснить, что он сей-
час делает и зачем 
ему это понадобит-
ся в будущем.   

Еще в моей жиз-
ни была школа 74, 
где я также смог 
получить необхо-
димую поддерж-
ку от преподавате-
лей. Сегодня я бла-
годарен всем педа-
гогам: если бы не 
они, не знаю, где 
бы я сейчас был…              

- Но сегод-
ня ты был имен-
но там, где был, – 

Каждый молодой 
человек должен 

побывать на Селигере!     
на Селигере. И, 
насколько я пом-
ню, второй раз?  

- Да, на Сели-
гер – на Всерос-
сийский форум 
молодежи – я по-
пал на 3 смену, в 
которой было два 
направления: по-
литическое ли-
дерство и волон-
терство. Со мной 
из нашей области 
приехали 10 чело-
век, которые полу-
чили качествен-
ное обучение по 
данным направ-
лениям. Вообще, 
каждый молодой 
человек, в иде-
але, должен по-
бывать на Сели-
гере. Ведь Сели-
гер – это то ме-
роприятие, кото-
рое имеет неоце-

нимый результат! Не 
просто так ведь приез-
жает туда Президент 
Дмитрий Медведев, в 
прошлом году там был 
премьер Владимир Пу-
тин, в этом – дважды 
Владислав Сурков. А 
также: министры фе-
дерального прави-
тельства, губернато-
ры, бизнесмены, депу-
таты различных уров-
ней, лучшие препода-
ватели образователь-
ных учреждений стра-
ны. Они читали потря-
сающие лекции, объяс-
няли молодежи, какой 
проект нужно создать 
сегодня, чтобы завтра 
он был востребован и 
сделал наше будущее 
лучше. Молодые люди, 
которые привезли туда 
свои проекты, имели 
возможность встретить-
ся с теми специалиста-
ми, которые могли ока-
зать им реальную по-

мощь и поддержку.   
- С кем из высоких чиновников 

ты сумел пообщаться? 
- С Рашидом Нургалиевым, на-

пример. Также заключил соглашение 
с Владимиром Чуровым – о реа-
лизации проекта, который поможет 
в дальнейшем обновить участковые 
избирательные комиссии молодыми 
людьми, и на тот момент молодежь 
должна уже быть готовой и умеющей 
работать в данном направлении. Это 
главное сейчас для нашей страны: 
вырастить кадры на замену тем, кто 
не сможет, а главное – не умеет или 
не хочет работать.  

- А с Нургалиевым о чем разго-
варивали?  

- Мы рассказали ему о хамстве 
на дорогах, о несанкционированных 
парковках и нашей борьбе с этим яв-
лением. Акция, которую мы прово-
дим, называется «Стоп-хам!»: накле-
иваем на лобовое стекло наклейки с 
надписью «Я паркуюсь, где хочу!». 
Ее не так просто отклеить…

- Все живы после такой акции? 
- Не скрою, были случаи, когда во-

дители выбегали к нам с монтиров-
кой, гаечным ключом, бросались на 
наших ребят. Выясняли отношения 
угрозами: «Ты видел мои номера?» – 
а номера правительственные. Ну 
и что из этого? Закон одинаков для 
всех, и мы им это объясняли. Так-

же рассказали Нургалиеву о борьбе 
с владельцами торговых точек, кото-
рые продают алкоголь несовершен-
нолетним. Показали ролики с этих 
акций. Итогом стало подписание до-
говора о реализации этих акций, и 
Рашид Гумарович назначил на 5 ав-
густа общероссийскую видеоконфе-
ренцию с тем, чтобы помочь регио-
нам реализовывать проекты, пред-
ложенные нами.    

- Кроме «высокого» общения, 
что еще интересного было на Се-
лигере?  

- Все 10 дней – с 19 по 28 июля – 
были незабываемыми! Вообще, Се-
лигер развенчивает понятие того ми-
фического понедельника, которого 
все ждут. Мы все хотя бы раз хотели 
начать новую жизнь – с понедельни-
ка, и многие ждут его годами, откла-
дывая перемены на потом. На Сели-
гере твой новый понедельник начи-
нается в первый же день. Встаешь в 
8 утра, слушаешь Гимн России, выхо-
дишь на утреннее построение, затем 
бежишь кросс 5 км или делаешь за-
рядку, которую проводит, например, 
Ольга Слуцкер. Далее ты идешь 
на лекции, которые читают Генна-
дий Онищенко, Владимир Чуров, 
Юнус-Бек Евкуров, Артур Чилин-
гаров, Владимир Жириновский – 
до 7 часов вечера. На каждой лекции 
твое сознание просто переворачива-
ется, и ты понимаешь, что до Селиге-
ра ты вообще ничего не знал!.. А по-
сле 7 вечера тебя ждет масса вари-
антов проведения досуга. Факульта-
тивы, мероприятия, дополнительные 
лекции, если тебе не хватило, раз-
влечения, туризм, байдарки, вело-
сипеды, Интернет… В конце концов, 
рядом озеро – иди купайся или дыши 
в сосновом бору – нигде нет такого 
чистого воздуха, как там! Дискоте-
ка – выплесни усталость. Я уже не 
говорю о возможности пообщать-
ся с молодежью из 83 регионов на-
шей страны. Это уникальная возмож-
ность обмена опытом, можно найти 
единомышленников для реализации 
твоего проекта в других регионах… 
А какая там библиотека! В один из 
дней я там завис надолго – «глотал» 
книги, которые нашел для себя ин-
тересными. Кстати, в этом году на 
одной только нашей смене пожени-
лись 12 пар – это уже традиция Се-
лигера...      

- Влад, а что после Селигера? 
Какие планы, цели, задачи, выво-
ды?  

- Знаете… есть некоторое разоча-
рование. Вернулся, начал общаться 
с друзьями и увидел, что им ничего в 
жизни не надо. Они встают, завтрака-
ют, идут на какую-то работу, вечером 
сиднем сидят в Интернете, потом ло-
жатся спать – и никакого результата! 
Вдумайтесь только: люди не прино-
сят никакого результата! И понимание 
этого меня просто угнетает. Я хочу, 
чтобы в нашей области появились 
люди, готовые решать те проблемы, 
которые их волнуют. Ведь у каждого 
из нас есть какая-то проблема, кото-
рая не дает спать спокойно. Давай-
те решать ее вместе! Люди должны 
понять, что они не одни в своих не-
довольствах. Например: я хочу, что-
бы вокруг моего дома не было непра-
вильно припаркованных машин, – я 
не успокоюсь, пока не решу эту про-
блему. Нас всех раздражают плохие 
дороги – ну скажите честно: ведь каж-
дый из нас ими недоволен! А возьми-
те и посадите картошку на этом месте 
или сосны, как сделали во Владимир-
ской области, чтобы власть обратила 
внимание на проблему! Делайте что-
то, и будет результат. 

Обращайтесь ко мне, неравно-
душная молодежь Лесного! Мой те-
лефон: 8-950-644-3295, я есть «В 
Контакте», в «ЖЖ» – пишите. Если 
есть проблемы – обсудим и найдем 
решение вместе, если есть проек-
ты – постараюсь помочь в их реали-
зации. И если я помогу кому-то из 
вас, не только моя жизнь станет луч-
ше – наша с вами жизнь. 

Жанна РОЖДЕСТВЕНСКАЯ.  
Фото из архива В. МАЗУРИНА 

и сети Интернет.   

Сын воспитан достойно
С Сашей Сенниковым, учеником 9 класса 

школы № 76, мы познакомились в церкви: по 
воскресным дням он служит там пономарем, 
а я хожу туда молиться. Один тот факт, что 
Саша помогает отцу Сергию (Архипову), уже 
говорит о многом: ведь за многие десятилетия 
пропаганды атеизма мы привыкли жить без 
церкви, без Бога. Потому не каждый взрос-
лый и сейчас идет в церковь, а этот мальчиш-
ка жизни своей без нее, по-моему, и не пред-
ставляет.

Однажды Саша зашел ко мне в квартиру и об-
ратил внимание на то, с каким трудом я закры-
ваю балконные двери (дом наш старый, кап-
ремонта не было). Саша сказал: «Я отремон-
тирую двери». Вскоре он купил в магазине все 
нужное для ремонта, попросил у кого-то дрель 
и подогнал двери, они закрываются теперь 

легко, я не могу нарадоваться. Денег за рабо-
ту Саша не взял. А мы говорим: «Молодежь у 
нас плохая».

Благодарю маму Саши, Марину Геннадьев-
ну Сенникову, за достойное воспитание сына.

Алла Илиодоровна ЛОЖКИНА, 
пенсионерка, вдова, г. Лесной.    

Довели до дома  
Не перевелись на Руси хорошие, добрые 

люди, а также и в Лесном.
Хочу выразить слова благодарности женщи-

нам, которые помогли мне: я шла по улице, и у 
меня отказывали ноги, я шла с большим тру-
дом. Они меня довели до квартиры, вызвали 
скорую помощь.

К сожалению, я не знаю даже имени моих 
спасительниц, но очень благодарна им за ока-
занную помощь.

В настоящее время я чувствую себя хорошо 
и слова благодарности хочу сказать всем меди-
цинским работникам отделения кардиологии и 
доктору Г.Г. Гапонову.

С уважением и благодарностью, 
Л. КОМАРОВА, г. Лесной. 

Спасибо «Чайке»!    
Все родители знакомы с проблемой органи-

зации детского отдыха в каникулы, а особен-
но остро эта проблема стоит в семьях с деть-
ми с ограниченными возможностями здоровья: 
в лагерь не берут, на море каждый раз не пое-
дешь, оставить дома не с кем. 

Единственным решением нашей проблемы 
стало отделение реабилитации несовершен-
нолетних с ограниченными физическими и ум-
ственными возможностями центра «Чайка» г. 
Лесного. Специалисты никогда не отказыва-

ют родителям в помощи. Если нет возможно-
сти привести ребенка самим в центр, они про-
водят занятия и дома, так и у нас появляется 
минутка свободного времени, и ребенок занят 
полезным делом.

Этим летом детям было очень интересно – 
они общались с ребятами, играли в различные 
игры, а также занимались творчеством и, ко-
нечно же, большое удовольствие получали от 
прогулок. Обстановка была настолько друже-
любной, что дети каждое утро спешили на за-
нятия. А мы, родители, получили много полез-
ной информации и советов по развитию свое-
го ребенка. 

Огромное СПАСИБО и низкий поклон спе-
циалистам отделения – социальному педагогу 
Нине Евгеньевне Петровой и инструктору по 
труду Людмиле Сергеевне Тютюниной – за их 
помощь, любовь и внимание к нашим детям!!!

Е. ШМАКОВА, г. Лесной.   

Проект «Смерть творожка» (просроченного).       
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В. Мазурин на главной площади Селигера 
с флагом  движения «НАШИ».       


